



14 DE FEBRERO:

# ¡Feliz Día Mundial de la Energía!

En diversas naciones del planeta se realizan diferentes actos y se busca que la población tome mayor conciencia de la importancia de la energía en la vida cotidiana, en lo complejo que en muchos casos se da para obtenerla y en la necesidad de apostar por las energías limpias y alternativas.



Las energías eólica y solar se han convertido en alternativas renovables muy utilizadas en diferentes lugares del mundo.



El biogas también es otra fuente energética no contaminante, especialmente en procesos productivos de gran envergadura.



Un 14 de febrero de 1949 se decidió establecer el Día Mundial de la Energía con la idea de que la población del planeta tomara conciencia de lo que implica el uso, producción y utilización de la energía en los más diversos escenarios del desarrollo humano.

El uso de fuentes no renovables de energía como el petróleo, el carbón y el gas tienen graves impactos negativos en el medio ambiente y son la causa de muchos de los problemas ambientales que enfrenta el planeta. La energía es un factor importante en la contaminación y está directamente relacionada con las emisiones de gases de

efecto invernadero y el cambio climático. De ahí la importancia que ha cobrado en las últimas décadas el hecho de alcanzar porcentajes cada vez más altos en la incorporación de energías limpias y renovables a la matriz energética de los países.

¿Por qué es importante el Día Mundial de la Energía?

Prácticamente desde que se implementó en 1949 los expertos y autoridades energéticas de las diferentes naciones consideran que este día es importante de conmemorar porque es una oportunidad para que diversos actores y la ciudadanía tomen conciencia sobre la importancia de la energía y su papel en el

desarrollo sostenible. Es importante porque:

— **Conciencia sobre la importancia de la energía:** La energía es esencial para el funcionamiento de la vida moderna y es fundamental para el desarrollo económico y social de las naciones. El Día Mundial de la Energía es una oportunidad para reflexionar sobre la importancia de la energía y su papel en la vida cotidiana.

— **Fomento de la energía sostenible:** La energía sostenible es clave para garantizar un futuro sostenible y proteger el medio ambiente.

El Día Mundial de la Energía es una oportunidad para promover la importancia de la energía sostenible y promover su uso.

— **Crear conciencia sobre el uso responsable de la energía:** El consumo excesivo de energía tiene un impacto negativo en el medio ambiente y en la economía. El Día Mundial de la Energía es una oportunidad para poner sobre la mesa y visibilizar el hecho de cómo usar la energía de manera responsable y reducir su consumo.

— **Fomento de la innovación y el desarrollo**

**tecnológico:** La innovación y el desarrollo tecnológico son clave para mejorar la eficiencia energética y promover la energía sostenible.

De hecho, en diversos países del mundo se han organizado diferentes actividades para celebrar este día, las que van desde actos oficiales hasta juegos y técnicas de aprendizaje que involucran a toda la comunidad, pero muy especialmente a los niños. Muchas de ellas ponen el acento en aprender sobre las diferentes fuentes de energía y su impacto, la toma de medidas para ahorrar energía en el hogar, como por ejemplo, apagando las luces y otros

electrodomésticos cuando no se estén utilizando.

También se recomienda compartir información y buscar educar informando que se está celebrando el Día Mundial de la Energía en redes sociales o con amigos y familiares. Esta es una forma de difundir la importancia de este día dedicado a la energía.

También en muchos lugares se hacen campañas para que en un día como hoy se adopten prácticas más sostenibles, como utilizar transporte público o caminar en lugar de andar en vehículo. Esta también es una forma de reducir el consumo de energía y de contribuir al desarrollo sostenible.